



## *Restez en contact avec nous sur les médias sociaux!*

Bienvenue au numéro de l'été de Connexion cancer pulmonaire!

La saison actuelle marque un renouveau pour Cancer pulmonaire Canada. Nous sommes heureux d'accueillir la D<sup>re</sup> Rosalyn Juergens comme nouvelle présidente; oncologue de renom, conseillère de notre Cancer pulmonaire Canada et fervente défenseuse de l'égalité des chances en matière de soins de santé. Sous sa direction, notre cheval de bataille est clair : garantir que toutes les personnes touchées par le cancer du poumon ont accès aux soins, au soutien et à l'innovation dont elle a besoin.

D'ores et déjà, l'année 2025 se profile comme une période de croissance et de contribution positive. **Give a Breath 2025** a réussi à unir les Canadiens de tous horizons, témoignant ainsi de leur solidarité et de leur engagement envers la lutte contre le cancer pulmonaire. Cette initiative remarquable a non seulement suscité une prise de conscience accrue sur cette maladie, mais aussi permis de collecter des ressources cruciales pour financer la recherche et apporter un soutien aux personnes atteintes. Et cet août, nous nous rendrons en Alberta pour le **Sommet sur le cancer du poumon de Calgary**, où des patients, des proches aidants et des professionnels de la santé pour échanger, apprendre et militer en faveur d'un changement positif.

Nous sommes également heureux de vous faire part d'un point de situation sur l'expansion de nos **initiatives de recherche**. En effet, cette année, Cancer pulmonaire Canada soutient un portefeuille grandissant de projets axés sur les patients dans le cadre de plusieurs initiatives importantes, notamment le prix de recherche Give a Breath, le prix de la Lung Ambition Alliance et le prix commémoratif Geoffrey Grant. Ces prix ne sont pas simplement une subvention, mais un investissement dans l'avenir des soins contre le cancer du poumon.

En prévision de l'automne, nous nous apprêtons à lancer notre **programme de politiques en matière de cancer du poumon de 2025**, qui fera gros plan sur le délai de prise en charge des patients et examinera les moyens d'accélérer l'accès aux tests, aux traitements et aux innovations qui sauvent des vies.

Nous publierons aussi notre rapport **Les visages du cancer du poumon de 2025**, qui brosse un tableau frappant de la réalité des Canadiens atteints d'un tel cancer. Ce rapport s'inspirera de témoignages réels et de données nationales, et mettra l'accent sur *la sensibilisation, l'accès, l'empreinte positive et la transformation*. En donnant la parole aux patients, à leurs proches aidants ainsi qu'aux cliniciens, il met en évidence

les lacunes urgentes en matière de soins et encourage une action pour un accès plus équitable au dépistage, au diagnostic, au traitement et au soutien pour tous, partout.

En novembre, nous nous réunirons dans différentes villes du Canada et en ligne pour la **Soirée de l'espoir**, une célébration authentique du courage, de l'esprit de communauté et du chemin à parcourir.

Dans ce numéro, vous découvrirez des témoignages et des nouvelles qui illustrent l'essence de notre mission, ainsi que la détermination des personnes qui la portent. Que vous veniez tout juste d'apprendre que vous aviez une maladie, que vous militiez pour le changement ou que vous apportiez votre appui à un proche, vous faites partie du mouvement.

Je vous remercie de faire partie de la communauté de Cancer pulmonaire Canada. Ensemble, nous transformons les progrès en possibilités, et celles-ci en espoir.

Avec toute ma gratitude,

A handwritten signature in cursive script that reads "Shem".

Shem Singh  
Directeur général  
Cancer pulmonaire Canada



« J'ai vu la différence que Cancer pulmonaire Canada peut faire lorsque nous travaillons ensemble – et je sais que nous pouvons faire encore plus. »

Dre Rosalyn Juergens  
Présidente - Cancer pulmonaire  
Canada

Oncologue médicale - Centre de  
cancérologie Juravinski



## Un changement de direction marqué par la croissance, la reconnaissance et de nouvelles possibilités

L'été s'annonce chaud pour Cancer pulmonaire Canada, qui marque à la fois un jalon important et un moment de transformation. Après un mandat exceptionnel en tant que présidente, la D<sup>re</sup> Stephanie Snow passe le flambeau à la D<sup>re</sup> Rosalyn Juergens, ouvrant ainsi un nouveau chapitre axé sur la compassion, la collaboration et l'égalité des chances en matière de soins contre le cancer du poumon.

La direction éclairée de la D<sup>re</sup> Snow repose sur l'empathie, l'inclusion et une détermination sans faille envers les patients et leurs familles. Sous sa direction, Cancer pulmonaire Canada est devenu un organisme véritablement national, augmentant ses ressources bilingues, mettant au point des programmes virtuels et forgeant des alliances cruciales dans les secteurs philanthropique, clinique et politique.

« Chaque président ou présidente laisse une marque qui lui est propre, souligne la D<sup>re</sup> Snow. Je suis fière de la façon dont nous avons évolué, non seulement en tant qu'organisme, mais aussi comme communauté. Cette famille constitue ce qui rend Cancer pulmonaire Canada si unique, et il m'a été un véritable plaisir d'y contribuer. »

Sous sa présidence, Cancer pulmonaire Canada a su donner une voix importante aux patients en faisant progresser les évaluations des technologies de la santé, en

amplifiant les témoignages de survivants et en se positionnant comme un défenseur de confiance dans un milieu trop souvent marqué par la stigmatisation et la négligence.

Avec la nomination de la D<sup>re</sup> Rosalyn Juergens à la présidence de Cancer pulmonaire Canada, l'organisation est entrée dans une période de croissance rapide, où l'innovation s'accélère, les taux de survie s'améliorent et la nécessité de combler les lacunes persistantes en matière de soins est plus urgente que jamais.

Cancérologue interniste de renom, chercheuse clinicienne et conseillère de longue date de l'organisme, la D<sup>re</sup> Juergens apporte à la fois une connaissance approfondie des soins de santé et un engagement passionné envers l'action.

« C'est une occasion en or pour les soins contre le cancer du poumon au Canada, déclare la D<sup>re</sup> Juergens. Cependant, la valeur de ces possibilités dépend de notre capacité à les saisir. Ma mission consiste à transformer cet élan en changements tangibles : un diagnostic plus rapide, une égalité des chances en matière de soins prodigués et un meilleur soutien aux patients et aux proches aidants tout au long du parcours. »

Elle ajoute :

« J'ai vu de mes propres yeux les obstacles contre lesquels butent les patients : dépistage, tests, traitement et essais cliniques. Et j'ai vu ce qu'il est possible de réaliser en aplanissant ces obstacles. Nous sauvons des vies. Nous redonnons espoir. C'est le travail que nous nous devons d'accomplir, et je suis honorée de le diriger avec cette communauté exceptionnelle. »

Seul organisme de bienfaisance national entièrement voué au cancer du poumon, Cancer pulmonaire Canada s'engage à promouvoir quatre piliers fondamentaux : la défense des droits, l'accompagnement des patients, la sensibilisation du public et la recherche. Grâce à la direction de la D<sup>re</sup> Juergens, la défense des droits sera plus ciblée et stratégique, s'inspirant du vécu des patients et s'appuyant sur cinq priorités nationales :

1. Améliorer le taux de survie grâce à un accès équitable aux moyens de dépistage
2. Supprimer les entraves à la mise en œuvre rapide et complète des tests de biomarqueurs
3. S'assurer que les patients peuvent accéder aux traitements les plus efficaces
4. Encourager les investissements publics et privés dans la recherche sur le cancer du poumon
5. Élargir l'accès aux essais cliniques dans toutes les régions et pour toutes les populations

« La D<sup>re</sup> Juergens insuffle dans ce travail une énergie et un sens de l'urgence, en plus d'une compréhension profonde du fait que des changements appréciables se produisent lorsque la défense des droits, le soutien, la science et l'esprit de communauté se conjuguent, déclare Shem Singh, directeur général de Cancer pulmonaire Canada. Elle est une personne pivot, une artisane du changement, une force vive qui possède le savoir-faire et le cœur nécessaires pour nous guider vers un nouveau chapitre ambitieux. »

« Rosalyn n'est pas seulement une collègue : c'est une amie et une alliée sur qui je peux compter. Elle a une passion ardente pour la défense des droits des personnes atteintes du cancer du poumon. Avec elle aux commandes, l'avenir est entre les meilleures mains possibles », souligne la D<sup>re</sup> Snow.

Nous tenons à remercier chaleureusement la D<sup>re</sup> Snow de son exemplarité extraordinaire et à souhaiter la bienvenue à la D<sup>re</sup> Juergens, qui nous remplit d'espoir et de joie. Ensemble, nous regardons vers un avenir où personne ne sera seul face au cancer du poumon, où chaque voix sera entendue, chaque vie aura de l'importance et chaque possibilité sera saisie.



**De la scène locale à un mouvement national :  
*Give a Breath* transforme l'avenir du cancer du  
poumon au Canada**

Le 7 juin, les Canadiens ont fait corps pour marcher, courir ou encore manifester leur soutien à une cause cruciale, faisant de *Give a Breath 2025* la course la plus importante et la plus réussie à ce jour.

La course de cette année a permis d'amasser plus de 275 000 \$ et de rassembler près de 1 000 participants dans six villes situées d'un océan à l'autre. Des personnes ayant un vécu, des familles, des cliniciens et des défenseurs des droits ont manifesté de la solidarité, suscitant une prise de conscience, amassant des fonds essentiels et nous rapprochant du jour où personne ne sera seul face au cancer du poumon.

Cette tendance est animée par un sentiment d'urgence. Bien que le cancer du poumon soit la principale cause de décès par cancer au Canada, il ne reçoit qu'une fraction de l'attention, du financement et du soutien qu'il mérite. Chaque année, des milliers de Canadiens apprennent qu'ils sont atteints de cette maladie, qui est encore stigmatisée, entachée par des diagnostics posés tardivement et marquée par des lacunes dans l'accès aux tests de biomarqueurs, aux traitements innovants et aux soins empreints de compassion.

Par conséquent, Tim Monds, après avoir reçu son propre diagnostic, et sa famille ont lancé *Give a Breath*. Ce rassemblement, qui a débuté en 2019 par une petite course de 5 km à Edmonton, est devenu la plus grande initiative de sensibilisation et de collecte de fonds pour le cancer du poumon au Canada, et un symbole national d'équité, de résilience et d'espoir.

## Plus qu'une course : une plateforme pour le progrès

Aujourd'hui, grâce à Cancer pulmonaire Canada, *Give a Breath* soutient des initiatives audacieuses et centrées sur le patient :

- Les prix de recherche *Give a Breath* visent à encourager l'innovation en matière de traitements post-première intention, dans des domaines où peu d'options existent et où les besoins sont urgents.
- Le programme Voies de l'espoir vise à offrir un soutien émotionnel, pratique et par les pairs aux personnes atteintes d'un cancer du poumon ainsi qu'à leurs proches aidants, qui doivent composer avec une maladie qui les isole.

*Give a Breath* est bien plus qu'une simple course. Il s'agit d'un mouvement en faveur de l'égalité des chances, de l'urgence et d'un changement durable.

« Quand notre famille a créé *Give a Breath*, notre objectif était d'apporter notre soutien à la collectivité et de montrer notre admiration pour les personnes touchées par cette maladie. Sa transformation en une campagne nationale qui finance des projets de recherche pour sauver des vies revêt un sens noble. Actuellement, nous travaillons sur un projet encore plus audacieux que celui initialement envisagé. »

- Tim Monds, fondateur de *Give a Breath*

« C'est bien plus qu'une course de 5 km; c'est un mouvement. *Give a Breath* s'engage à éveiller les consciences sur le cancer pulmonaire et à explorer des voies innovantes dans sa prise en charge. »

- Shem Singh, directeur général, Cancer pulmonaire Canada

Grâce à plus de 780 000 \$ amassés à ce jour, *Give a Breath* montre qu'en travaillant ensemble d'urgence, avec empathie et détermination, il est possible d'opérer des transformations réelles.

Nous n'avons pas terminé. Nous continuons d'accélérer.

Continuons d'avancer – pour de meilleurs soins, de meilleurs projets de recherche et un meilleur avenir pour toutes les personnes touchées par le cancer du poumon.



**LUNG  
CANCER  
CANADA**

**La participation est gratuite !**

**Vendredi 26 septembre 2025 | 11 h – 14 h HNR**  
**Philip & Harriet Libin Knowledge Exchange Centre and Auditorium**  
**Arthur JE Child Comprehensive Cancer Centre**

Que vous soyez patient, soignant ou défenseur, cet événement GRATUIT offre les dernières mises à jour sur :

- Nouveaux essais cliniques
- Avancées en matière de tests moléculaires
- Dépistage et détection précoce
- Soins palliatifs : améliorer la qualité de vie
- Vivre avec le cancer du poumon – expériences communes des patients

**SOMMET SUR LE CANCER DU POUMON DE CALGARY**  
Soyez informé. Soyez connecté.

## La série de sommets sur le cancer pulmonaire se prolonge en 2025!

Calgariens, vous êtes cordialement invités!

La série de sommets 2025 de Cancer pulmonaire Canada arrive chez vous.

Nous rassemblons des personnes ayant une expérience vécue, des cliniciens et des défenseurs des droits à Calgary pour un après-midi de rencontres, d'informations précieuses et de possibilités de réseautage. Peu importe si vous souffrez d'un cancer du poumon, soutenez quelqu'un atteint de cette maladie, ou encore, travaillez aux premières lignes, cette série a été conçue pour vous. Venez y apprendre, poser des questions, exprimer votre opinion et participer à l'élaboration de la stratégie de lutte contre le cancer du poumon au Canada.

**Sommet sur le cancer du poumon de Calgary**

Date : Vendredi 26 septembre 2025

Heure : 11 h – 14 h HNR (suivi d'une rencontre sans cérémonie)

Lieu : Amphithéâtre Libin  
Arthur JE Child Comprehensive Cancer Centre  
3395 Hospital Drive NW, Calgary

### **À quoi s'attendre?**

Présentations et discussions captivantes sur les thèmes suivants :

- Nouveaux essais cliniques
- Avancées en matière de tests moléculaires
- Dépistage et détection précoce
- Soins palliatifs : améliorer la qualité de vie
- Vivre avec le cancer du poumon – expériences communes des patients

Pour s'inscrire : <https://lungcancer canada.ca/events/lung-cancer-summit-series/>

Souhaitez-vous assister à un sommet sur le cancer du poumon dans votre ville?  
Écrivez-nous à [info@lungcancer canada.ca](mailto:info@lungcancer canada.ca) pour nous le faire savoir.

Ensemble, nous pouvons promouvoir l'éducation, la défense des droits et des changements porteurs de sens dans un plus grand nombre de municipalités à l'échelle du Canada.

---



## **Promouvoir la recherche sur le cancer du poumon : innovation, égalité des chances et incidence positive**

À Cancer pulmonaire Canada, la recherche est au cœur de nos activités, car elle sauve des vies.

La recherche a transformé le paysage des soins contre le cancer du poumon, notamment grâce à des diagnostics améliorés et à des traitements plus personnalisés. Mais il y a encore beaucoup à accomplir. Le cancer du poumon est la principale cause de décès par cancer au Canada, il est mal financé et négligé. Pour cette raison, nous continuons d'investir dans des recherches audacieuses et centrées sur le patient, qui favorisent l'égalité des chances, améliorent les résultats cliniques et suscitent des changements appréciables.

Nous sommes fiers d'avoir déjà accordé plus de 150 000 \$ en 2025 à des équipes de recherche canadiennes qui contribuent à l'avancement des connaissances tout au long du continuum des soins, du diagnostic au traitement, en passant par l'accès et l'orientation des patients. Et ce n'est que le début.

### **Les premiers bénéficiaires de la bourse de recherche *Give a Breath***

Grâce à la course de 5 km *Give a Breath*, un nouveau prix est créé pour soutenir des projets innovants qui bénéficient aux patients atteints d'un cancer du poumon avancé ou métastatique, en particulier après un traitement de première intention.

**D<sup>re</sup> Cheryl Ho (BC Cancer)** : dirige une équipe de recherche qui développe un nouveau test de laboratoire qui pourrait personnaliser l'immunothérapie pour les patients atteints d'un cancer du poumon non à petites cellules à oncogène moteur. En analysant simultanément les vaisseaux sanguins tumoraux et les marqueurs immunitaires, l'étude vise à découvrir de nouvelles stratégies thérapeutiques plus efficaces et ciblées, présentant moins d'effets secondaires.

**D<sup>re</sup> Donna Murrell (London Health Sciences Centre)** : mène une étude clinique pour évaluer l'innocuité de la radiothérapie répétée chez les patients présentant une oligoprogression (progression dans des zones éloignées de la tumeur principale) qui suivent d'autres traitements. L'objectif est d'aider les patients à prolonger la prise de leur traitement systémique préféré, tout en traitant leur cancer métastatique et en préservant leur qualité de vie.

## Lauréats du prix Ambition pulmonaire 2025

En collaboration avec AstraZeneca et la Lung Ambition Alliance, Cancer pulmonaire Canada est heureux de codiriger ce programme national de bourses de recherche visant à améliorer le parcours des patients.

**D<sup>r</sup> Emilian Olteanu (BC Cancer)** : recherche sur l'utilisation du liquide de lavage broncho-alvéolaire (LBA) pour détecter l'ADN tumoral dans les cancers du poumon à un stade précoce. Cette méthode moins effractive pourrait améliorer le diagnostic, en particulier pour les tumeurs situées dans des zones pulmonaires difficiles d'accès.

**D<sup>r</sup> Antoine Desilets (CHUM, Montréal)** : développement d'une biopsie liquide de nouvelle génération utilisant le séquençage du génome entier afin d'identifier l'ADN tumoral dans des échantillons sanguins. Cette méthode révolutionnaire permettra un diagnostic plus rapide et plus précoce, ainsi qu'un traitement plus individualisé pour les patients atteints d'un cancer du poumon à un stade précoce.

## Bourse de recherche commémorative Geoffrey Ogram – candidatures acceptées dès maintenant!

Instituée en l'honneur de Geoffrey Ogram, défenseur de la cause du cancer du poumon et ancien membre du conseil d'administration de Cancer pulmonaire Canada, cette bourse finance des projets à forte empreinte, axés sur la détection précoce, la prévention et les disparités entre les populations.

**Date limite** : 30 septembre 2025

**Valeur de la bourse** : jusqu'à deux bourses de 25 000 \$ chacune

**Pour en savoir plus** : <https://cancerpulmonairecanada.ca/cancer-pulmonaire-canada/programme-de-recherche/programme-comm%C3%A9moratif-geoffrey-ogram/>

## Bourse de recherche Give a Breath – deuxième cycle maintenant ouvert!

Un deuxième cycle de financement est maintenant ouvert pour soutenir de nouveaux projets axés sur des innovations thérapeutiques pour traiter les patients atteints d'un cancer du poumon avancé, en allant au-delà du traitement de première intention.

**Date limite** : 30 septembre 2025

**Valeur de la bourse** : jusqu'à deux bourses de 25 000 \$ chacune

**Pour en savoir plus** : <https://cancerpulmonairecanada.ca/cancer-pulmonaire-canada/programme-de-recherche/prix-de-recherche-give-a-breath/>

Grâce à des investissements réguliers comme ceux-là, Cancer pulmonaire Canada contribue à combler le fossé en recherche qui a longtemps ignoré le cancer du poumon.

Nous exprimons notre gratitude envers les donateurs, les équipes de recherche et les partenaires qui rendent ces avancées possibles. Ensemble, nous bâtissons un avenir où les percées ne sont pas des événements isolés, mais la norme, et où chaque Canadien atteint d'un cancer du poumon a de l'espoir, des options et du temps.

Gardez l'œil sur les annonces et les témoignages concrets, qui seront publiés dans les prochains mois.

---

# FORUM POLITIQUE DE CANCER PULMONAIRE CANADA

## Comblant le fossé : Médecine de précision dans le diagnostic et le traitement du cancer du poumon

Un forum en trois parties examinant les retards systémiques rencontrés par les patients atteints d'un cancer du poumon, du diagnostic au traitement.

Modérée par la Dre Stephanie Snow

Retards diagnostiques et tests de biomarqueurs  
7 octobre - 14h00-15h30 HNE

Accès aux traitements et processus d'approbation des médicaments  
28 octobre - 14h00-15h30 HNE

Stratégies collaboratives pour réduire les délais  
18 novembre - 14h00-15h30 HNE



### Nos sponsors :



## Programme de politiques de 2025 : il est temps de prendre le cancer du poumon au sérieux

En 2024, Cancer pulmonaire Canada a lancé son programme de politiques en matière de cancer du poumon. Son objectif est de transformer la défense des droits en une action concrète. Cette plateforme nationale permet aux décideurs, aux cliniciens et aux patients de s'unir pour s'attaquer aux difficultés les plus urgentes en matière de soins contre le cancer du poumon. La version de 2025, qui en est à sa deuxième année, poursuit sur cette lancée en mettant l'accent sur un enjeu crucial : l'accès rapide et équitable à la médecine de précision.

Cette année, la série, animée par la D<sup>re</sup> Stephanie Snow, oncologue interniste et ancienne présidente de Cancer pulmonaire Canada, explorera l'écart grandissant entre les possibilités scientifiques et la réalité vécue par les patients. La D<sup>re</sup> Snow met à profit son expertise clinique et sa voix forte pour promouvoir des soins centrés sur le patient. Elle a dirigé une série de dialogues nationaux visant à combler les retards qui existent entre les innovations vitales et les personnes atteintes d'un cancer du poumon.

# Comblent les écarts : la médecine de précision dans le diagnostic et le traitement du cancer du poumon

Animée par la D<sup>re</sup> Stephanie Snow

**Dates** : 7 octobre, 28 octobre et 18 novembre

**Heure** : 14 h – 15 h 30 (HNE)

**Lieu** : En virtuel

Malgré les avancées rapides en matière de tests de biomarqueurs et de thérapies ciblées, la promesse de la médecine de précision est encore hors de portée pour beaucoup de patients. Les délais de diagnostic importants, l'accès inégal aux tests de biomarqueurs et les parcours de soins morcelés continuent d'entraver l'amélioration des résultats cliniques.

Cette série en trois volets réunira des experts de partout au Canada — cliniciens, chercheurs, décideurs, gestionnaires, capitaines d'industrie et défenseurs des patients — pour prendre ces défis de front. Nous examinerons des stratégies novatrices et réalisables pour accélérer l'accès aux soins et permettre à un plus grand nombre de Canadiens et Canadiennes de bénéficier du bon test et du bon traitement, au bon moment.

## **Séance 1 : Diagnostics tardifs et tests de biomarqueurs**

Mardi 7 octobre | 14 h – 15 h 30 (HNE)

La séance inaugurale se penchera sur les conséquences des diagnostics tardifs et des inégalités d'accès aux tests de biomarqueurs sur les soins personnalisés. Nous examinerons les meilleures pratiques pour mettre en œuvre ces tests, les effets des disparités provinciales en matière d'infrastructures et les mesures nécessaires pour harmoniser les services de médecine de précision à l'échelle nationale.

## **Séance 2 : Accès aux thérapies et processus d'approbation des médicaments**

Mardi 28 octobre | 14 h – 15 h 30 (HNE)

Lors de la deuxième séance, nous aborderons la prochaine étape du parcours : aider les patients à obtenir les soins appropriés en fonction des résultats de leurs examens médicaux. Nous analyserons les lacunes dans les processus d'approbation et de financement des médicaments, le rôle des soins fondés sur la création de valeur pour améliorer l'accès, ainsi que les réformes politiques nécessaires pour accélérer l'introduction des innovations auprès des patients.

## **Séance 3 : Stratégies collaboratives pour réduire les retards**

Mardi 18 novembre | 14 h – 15 h 30 (HNE)

Cette dernière séance mettra en évidence les leviers d'action communs entre les gouvernements, les prestataires de soins, les chercheurs, les capitaines d'industrie et les défenseurs des patients. Nous mettrons en lumière des partenariats intersectoriels fructueux, nous explorerons de nouveaux modèles d'intégration et nous formulerons des recommandations pratiques pour faire progresser la politique de lutte contre le cancer du poumon.

## Pourquoi ce programme est-il important?

Les personnes atteintes du cancer du poumon n'ont pas le choix d'être patients. La médecine de précision a révolutionné les perspectives en matière de traitement, mais cette promesse reste vaine sans un système capable de fournir les bons tests et traitements au bon moment. La série de politiques de 2025 sur le cancer du poumon de Cancer du poumon Canada est un appel à l'action. C'est une occasion de proposer des solutions concrètes, fondées sur des données probantes, l'expérience terrain et l'égalité des chances.

Grâce à votre voix, à vos connaissances et à votre dévouement, nous pouvons tracer un chemin plus rapide et plus équitable.

**Attendez-vous à recevoir bientôt des informations sur l'inscription ainsi que la liste des conférenciers!**

Unissons-nous pour transformer la défense de la cause en action et l'action en changement.

---



LUNG  
CANCER  
CANADA

CANCER  
PULMONAIRE  
CANADA

AWARENESS. SUPPORT. EDUCATION.

SENSIBILISER. SOUTENIR. ÉDUIQUER.



## Rapport sur les différents visages du cancer du poumon de 2025 : des témoignages qui nous unissent et des changements qui nous font avancer.

Cancer pulmonaire Canada est heureux d'annoncer la parution prochaine du Rapport sur les différents visages du cancer du poumon de 2025, un portrait saisissant des conséquences réelles du cancer du poumon au Canada. La présentation officielle du rapport aura lieu lors d'un point de situation national, le **jeudi 6 novembre 2025, de 12 h à 13 h 30 (HE)**.

Les informations concernant l'inscription et les conférenciers seront bientôt annoncées.

À sa huitième édition, le rapport est plus qu'une publication ; il s'agit d'une plateforme pour le changement. L'édition de 2025 s'inspire de l'esprit de solidarité et d'égalité des chances de l'année précédente. Elle évolue de la sensibilisation et de l'accessibilité vers une empreinte positive et une transformation. À l'aide de témoignages percutants et d'analyses éclairées, le rapport met en évidence les difficultés émaillant le parcours de soins — du dépistage à la survie — ainsi que les solutions à portée de main.

Le rapport a pour objectif principal de transformer l'expérience vécue en action. Il se divise en différentes sections, chacune consacrée à un problème systémique particulier, comme les diagnostics tardifs, les disparités dans les soins médicaux ou les lacunes dans l'aide à la survie, à travers les voix des personnes concernées, des professionnels de la santé et des militants qui cherchent à provoquer des changements positifs.

Voici les grands thèmes de cette année :

- **Du diagnostic à la détection** – dépistage, imagerie et tests de biomarqueurs rapides
- **L'accès et l'innovation thérapeutique** – obstacles aux thérapies ciblées et retards de financement
- **L'expérience d'un cancer du poumon** – considérer la maladie comme un trouble chronique
- **Le pouvoir du soutien** – témoignages de proches aidants et réseaux communautaires
- **Les nouvelles figures de la résilience** – jeunes adultes, survivants de longue date et voix sous-représentées
- **De l'espoir à l'action** – recherches et réformes pour résorber les inégalités

Ce rapport national oriente les priorités de défense de la cause de Cancer pulmonaire. Il permet également d'entendre les voix trop souvent ignorées dans le débat public. Il s'agit de raconter l'histoire dans son ensemble et de s'assurer qu'elle entraîne un changement positif.

**Ajoutez-le à votre calendrier... et gardez l'œil sur les modalités d'inscription et les détails concernant les conférenciers!**

---



## Une soirée tournée vers l'avenir : la Soirée de l'espoir de 2025

23 novembre 2025

Chaque histoire, chaque vie, chaque instant de bravoure.

Cet automne, nous vous invitons à vivre une expérience hors du commun.

Le dimanche 23 novembre, Cancer pulmonaire Canada tiendra sa Soirée de l'espoir de 2025 — une fête nationale tenue dans différentes villes pour célébrer la force, la résilience et l'esprit de communauté qui façonnent le parcours du cancer du poumon. Tenue à Toronto, Montréal, Halifax, Calgary, Edmonton, Vancouver — et d'autres villes à venir — ainsi qu'en ligne, cette soirée inoubliable sera un moment d'interaction humaine, de réflexion et de renouveau.

C'est bien plus qu'un simple rassemblement.

C'est un mouvement de solidarité, de souvenir et d'espoir indéfectible.

## À quoi s'attendre?

Que vous assistiez en personne ou en ligne, la Soirée de l'espoir réunira des personnes touchées par la maladie, des professionnels de la santé, des militants et des alliés de partout au pays — unis par leur volonté de faire du cancer du poumon une priorité et de ne laisser personne traverser cette épreuve seul.

Attendez-vous à une soirée inspirante, ponctuée de :

- Témoignages de résilience de personnes vivant avec un cancer du poumon ou en rémission
- Hommages aux êtres chers disparus qui restent présents dans nos cœurs
- Messages porteurs d'espoir de chefs de file en santé, en défense des droits et en mobilisation communautaire
- Possibilités de création de relations profondes qui nous rappellent que nous ne sommes jamais seuls

## Pourquoi est-ce important?

Le cancer du poumon demeure la principale cause de décès par cancer au Canada, mais demeure l'un des cancers les plus mal financés et stigmatisés. La Soirée de l'espoir répond à ce silence — une nuit pour faire briller les récits qui comptent, les vies qui nous inspirent et l'avenir que nous construisons ensemble.

C'est une nuit pour honorer.

Une nuit pour croire.

Une nuit pour insuffler le changement urgent dont nous avons besoin.

## Réservez votre place

L'inscription ouvrira bientôt — et nous serions ravis de vous compter parmi nous.

Inscrivez-vous dès maintenant pour recevoir les toutes premières nouvelles, les détails sur les lieux et votre invitation à cette soirée riche de sens.

Rejoignez la liste de diffusion de la Soirée de l'espoir ici :

<https://lungcancer canada.ca/events/evening-of-hope/>

Unissons nos voix. Célébrons le chemin parcouru — et regardons vers tout ce qui est encore possible.

Ensemble, nous sommes la lueur dans l'obscurité. Ensemble, nous sommes l'espoir.

---

Si vous aimez ce bulletin, merci de le distribuer à votre réseau et de vous y abonner!

© Cancer pulmonaire Canada. Tous droits réservés.



**LUNG  
CANCER  
CANADA**

**CANCER  
PULMONAIRE  
CANADA**

AWARENESS. SUPPORT. EDUCATION.

SENSIBILISER. SOUTENIR. ÉDQUER.

Cancer pulmonaire Canada  
133, rue Richmond Ouest, bureau 208  
Toronto (Ontario)  
M5H 2L3